



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

El contrabando creció en 26,2% en 9 años y cada vez se fortalece

Desde 2014 a la fecha, el contrabando en Bolivia creció en 26,2%, es decir, pasó de 2.213 millones de dólares a 3.000 millones en los últimos nueve años, según estimaciones de la Federación de Entidades Empresariales de Cochabamba (FEPC).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230529/contrabando-crecio-262-9-anos-cada-vez-se-fortalece>

Empresarios de La Paz dicen que la escasez del dólar se está solucionando “paulatinamente”

El presidente de la Federación de Empresarios Privados de La Paz, Rolando Kempff Bacigalupo, informó que la escasez de dólares se está solucionando de forma paulatina y que el cronograma de entrega de divisas al sector empresarial se cumple en un 80%.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/empresarios-de-la-paz-dicen-que-la-escasez-del-dolar-se-esta-solucionando-paulatinamente_326776

Impulsan propuestas para superar incertidumbre de productores por los avasallamientos

En un conversatorio organizado por la institución, representantes de los productores de soya de Santa Cruz y analistas coincidieron y plantearon algunas propuestas de solución definitiva para garantizar la seguridad jurídica para las tierras productivas en el país, una de ellas consistiría en la concertación de una agenda agraria entre el sector público y privado.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/30/impulsan-propuestas-para-superar-incertidumbre-de-productores-por-los-avasallamientos/>

ECONOMÍA

Gobierno prevé ahorrar \$us 200 millones cuando concluya obras de El Mutún

El ministro de Minería y Metalurgia, Ramiro Villavicencio, garantizó la conclusión de la construcción del Complejo Siderúrgico de El Mutún este año y destacó que esta nueva industria ahorrará al país casi \$us 200 millones por la compra de acero.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-preve-ahorrar-us-200-millones-cuando-concluya-obras-mutun/20230529225936908873.html>

El transporte pesado se declara en emergencia porque “no se garantiza el abastecimiento de diésel”

Marcelo Cruz, secretario ejecutivo de la Asociación del Transporte Pesado Internacional Santa Cruz, informó este lunes que su sector se encuentra en emergencia por el abastecimiento irregular de combustible, en especial de diésel. Esta situación, según el dirigente, pone en jaque a más de 15.000 transportistas de diésel.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-transporte-pesado-se-declara-en-emergencia-porque-no-se-garantiza-el-abastecimiento-de-diesel_326769

YPFB descarta deuda de \$us 800 millones por combustibles

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen, dijo que es falsa la denuncia de una supuesta deuda de 800 millones de dólares con una empresa importadora de diésel.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230530/ypfb-descarta-deuda-us-800-millones-combustibles>

YPFB inicia trabajos exploratorios con sísmica 2D en el área Vitiacua

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) inició la ejecución del “Proyecto Adquisición Sísmica 2D y Procesamiento en el Área Vitiacua”, de acuerdo con el vicepresidente de Administración, Contratos y Fiscalización de YPFB, Enzo Michel.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/30/ypfb-inicia-trabajos-exploratorios-con-sismica-2d-en-el-area-vitiacua/>

Doble vía El Sillar tiene 2 años de atraso y la ABC analiza otra ampliación

La doble vía El Sillar debía entregarse en abril de 2021, pero, a la fecha, la construcción de la obra todavía no concluyó y la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) analiza ampliar nuevamente el plazo de entrega.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230530/doble-sillar-tiene-2-anos-atraso-abc-analiza-otra-ampliacion>

Licitan por segunda vez estudio de diseño técnico del tramo I de la Hidrovía Ichilo – Mamoré

El Ministerio de Obras Públicas Servicios y Vivienda emitió la segunda licitación para realizar el Estudio de Diseño Técnico de Preinversión del tramo I de la Hidrovía Ichilo – Mamoré, por un monto de Bs 24.901.605.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/licitan-segunda-vez-estudio-diseno-tecnico-tramo-i-hidrovia-ichilo-mamore/20230529213043908824.html>

Cambios en Mi Teleférico: Martín Quino asume como gerente en lugar de Sergio Choque

Martín Quino asumió este martes como gerente ejecutivo de la empresa estatal Mi Teleférico. El funcionario, que anunció que realizará una gestión innovadora, asume en lugar de Sergio Choque, quien estuvo en ese puesto desde 2021.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/cambios-en-mi-teleferico-martin-quino-asume-como-gerente-en-lugar-de-sergio-choque-EG7899042>

El mercurio envenena a pueblos indígenas de Amazonia boliviana

Los pueblos indígenas como Esse Eja, Lecos, Mosetenes Chimanes, Tacanas y los Uchupiamona viven desde hace siglos en la Amazonia boliviana, pero se han visto amenazados por la contaminación por mercurio

especialmente en los ríos Beni y Madre de Dios, de los que sacan los peces que son la base de la dieta alimenticia de las comunidades de esa región. Preocupados, los pueblos indígenas adheridos a la Coordinadora Nacional de Defensa de Territorios Indígenas Originarios Campesinos y Áreas Protegidas (Contiocup) pidieron ayuda al Centro de Documentación e Información de Bolivia (Cedib) para saber qué estaba pasando.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/29/el-mercurio-envenena-a-pueblos-indigenas-de-amazonia-boliviana/>

Toman muestras para verificar la calidad de agua en La Paz

Ante los reclamos de vecinos sobre la calidad del agua que se distribuye de la ciudad de La Paz, la directora de la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Agua Potable y Saneamiento Básico (AAPS), Karina Ordoñez, informó que desde el jueves se toman muestras sobre todo en edificios, con el objetivo de realizar estudios.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/29/toman-muestras-para-verificar-la-calidad-de-agua-en-la-paz/>

Preocupa posible concentración de cloro y metales tóxicos en agua de urbe paceña

La vicerrectora de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA), María Eugenia García, planteó realizar un estudio sobre la calidad del agua en la ciudad de La Paz, puesto que se ha reportado preocupación respecto a la posible concentración de cloro y datos que dan cuenta de la presencia de metales tóxicos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/29/preocupa-posible-concentracion-de-cloro-y-metales-toxicos-en-agua-de-urbe-pacena/>

Actores de la minería del oro en Bolivia se reunirán en San Buenaventura

Con el objetivo de crear espacios de intercambio y construcción de propuestas y alternativas frente a los problemas medioambientales, sociales y económicos que suscita la minería del oro en la Amazonia boliviana, la iniciativa del Foro Social Panamazónico (FOSPA), articulación Bolivia, organiza el Diálogo Multiactor sobre la explotación de Oro en Bolivia.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/actores-de-la-miner%C3%ADa-del-oro-en-bolivia-se-reunir%C3%A1n-en-san-buenaventura>

Fancesa, principal fábrica de Chuquisaca, enfrenta un déficit de más de 100 millones de bolivianos

La Fábrica Nacional de Cemento Sucre (Fancesa), reconocida como la principal industria de Chuquisaca, reporta un déficit superior a los 100 millones de bolivianos, según se desprende del informe preliminar de los Estados Financieros correspondientes al periodo abril 2022-2023. Esta preocupante situación fue confirmada por el director de Fancesa, Roberto Aracena Rasguido.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/fancesa-principal-f%C3%A1brica-de-chuquisaca-enfrenta-un-d%C3%A9ficit-de-m%C3%A1s-de-100-millones-de>

Epidemiólogos proyectan nuevo pico de Covid a mediados de julio

Por el creciente ascenso de casos de Covid-19 en Bolivia, se prevé que el pico será entre la segunda y tercera semana de julio porque este virus tiene un comportamiento estacional, según el experto en epidemiología Yercin Mamani.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230530/epidemiologos-proyectan-nuevo-pico-covid-mediados-julio>

BoA en la mira: ¿Qué está pasando en la aerolínea bandera de Bolivia?

Conversando con Jori Angulo, técnico aeroespacial, piloto e inspector aeronáutico. (2da parte) BoA en la mira: ¿qué está ...

Fuente Original:<https://deredes.tv/2023/05/30/2da-parte-boa-en-la-mira-que-esta-pasando-en-la-aerolinea-bandera-de-bolivia/>

POLÍTICA

Arce parte a Brasil para un encuentro de presidentes organizado por Lula Da Silva

El presidente Luis Arce partió la tarde de este lunes rumbo a Brasilia para sostener este martes un encuentro con otros mandatarios de América del Sur a invitación del mandatario Luiz Inácio Lula da Silva.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230529/arce-parte-brasil-encuentro-presidentes-organizado-lula-da-silva>

Lula propone a la región diseñar una “nueva hoja de ruta de la integración”

El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, inauguró este martes la cumbre suramericana con un llamamiento a retomar la integración regional mediante un foro que esté más allá de las ideologías y comience a funcionar de inmediato.

Fuente Original:https://correodelsur.com/mundo/20230530_lula-propone-a-la-region-disenar-una-nueva-hoja-de-ruta-de-la-integracion.html

Mercado no descarta usar el voto electrónico de Diputados, pero de momento no ve la necesidad

Ante varios pedidos de usar el voto electrónico en las sesiones del Legislativo para transparentar y agilizar el conteo, el presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, no descartó esta posibilidad puesto que forma parte del reglamento cameral.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230529/mercado-no-descarta-usar-voto-electronico-diputados-pero-momento-no-ve>

Vocal del TSE observa 4 irregularidades en contratación para la actualización del biométrico

El vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE) Tahuichi Tahuichi Quispe informó este lunes que se declaró disidente en el proceso de contratación para la actualización de la plataforma biométrica porque encontró cuatro irregularidades.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230529/vocal-del-tse-observa-4-irregularidades-contratacion-actualizacion-del>

Afirman que fallo del TCP puede revertir Ley de Elecciones Judiciales

El diputado Leonardo Fabián Ayala, jefe de la bancada por Creemos, afirmó que existe el riesgo de que la Ley Corta para modificar plazos de las elecciones judiciales “se caiga” debido a que en los próximos días el Tribunal

Constitucional Plurinacional (TCP) se pronunciará y podría restituir los dos tercios que demandó en el recurso abstracto de inconstitucionalidad que presentó.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/30/afirman-que-fallo-del-tcp-puede-revertir-ley-de-elecciones-judiciales/>

Oficialismo y oposición del Legislativo se comprometen a retomar el respeto y evitar confrontación en las sesiones

El oficialismo y la oposición en el Legislativo se comprometieron a retomar el respeto en la diversidad de opiniones para de esa manera evitar incidentes como lo ocurrido en la pasada semana durante una sesión donde hubo agresiones físicas de por medio.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/oficialismo-oposicion-legislativo-comprometen-retomar-respeto-evitar-confrontacion-sesiones/20230529221428908845.html>

Conozca las 11 preguntas que debe responder Lima en la ALP sobre Camacho y la justicia

La tarde de este martes, desde las 14:30, la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) interpelará al ministro de Justicia, Iván Lima Magne, sobre los hechos relacionados con la aprehensión, a fines de 2022, del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, así como el cumplimiento de recomendaciones hechas por organismos internacionales respecto a la reforma judicial y otros temas.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/conozca-las-11-preguntas-que-debe-responder-lima-en-la-alp-sobre-camacho-y-la-justicia-CH7898747>

Anuncian peticiones de informe y comisiones por muerte de Colodro

Apuntando a la necesidad de esclarecer todas las interrogantes generadas alrededor de la muerte del interventor del ex Banco Fassil, Carlos Colodro López, legisladores de oposición anunciaron cursar Peticiones de Informe Escrito a autoridades de Gobierno y la conformación de Comisiones Parlamentarias Especiales, para investigar el hecho y evaluar las medidas de seguridad asumidas para resguardar al funcionario fallecido.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/30/anuncian-peticiones-de-informe-y-comisiones-por-muerte-de-colodro/>

Diputado Arce dice que se gesta un plan para “destruir” a Evo y su entorno en junio

El diputado del ala radical del MAS, Héctor Arce, aseveró que para el mes de junio se gesta un plan de ataque al expresidente y líder del partido azul Evo Morales y a su entorno. El legislador manifestó que las autoridades que no comparten los “principios” del Órgano Ejecutivo son perseguidas y hostigadas.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/diputado-arce-dice-que-se-gesta-un-plan-para-destruir-a-evo-y-su-entorno-en-junio-ME7897583>

Mercado asegura que Cámara Baja aprobó leyes estratégicas

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado Suárez, señaló que desde el momento de asumir la presidencia de esta instancia legislativa, se aprobaron leyes estratégicas que dieron certidumbre económica y social al país, además de implementar acciones que lograron la pacificación en territorio nacional.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/29/mercado-asegura-que-camara-baja-aprobo-leyes-estrategicas/>

Magisterio urbano decide dejar de aportar a la COB

La Confederación de Trabajadores de Educación Urbana de Bolivia (CTEUB) decidió dejar de aportar a la Central Obrera Boliviana (COB) hasta que se renueve la dirigencia de los trabajadores.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/magisterio-urbano-decide-dejar-aportar-cob/20230529225708908869.html>

Creemos presenta denuncia contra la ASFI por incumplimiento de deberes

Cuestionando que, en su momento no se haya regulado y asumido acciones para evitar manejos irregulares en el ex Banco Fassil, miembros de la bancada nacional de Creemos presentaron ante el Ministerio Público una denuncia por incumplimiento de deberes contra la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/30/creemos-presenta-denuncia-contra-la-asfi-por-incumplimiento-de-deberes/>

OTROS

Gobierno recuerda que es atribución de la ASFI nombrar al nuevo interventor

del Banco Fassil

Tras el deceso del interventor del Banco Fassil, Carlos Alberto Colodro, la viceministra de Pensiones y Servicios Financieros, Ivette Espinoza, informó este lunes que la designación del nuevo interventor es entera atribución del director general ejecutivo de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI).

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-recuerda-que-es-atribucion-de-la-asfi-nombrar-al-nuevo-interventor-del-banco-fassil_326762

Trabajadores del Banco Fassil exigen a la ASFI liberar fondos de bonos y fideicomisos para pagar sus beneficios

Los funcionarios del Banco Fassil, entidad que se encuentra en proceso de intervención, están con mucha incertidumbre. Con el fallecimiento del interventor Carlos Alberto Colodro todos los acuerdos avanzados para el pago de sus beneficios quedaron en fojas cero. Los trabajadores exigen a la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) designar un nuevo interventor y liberar los recursos por fideicomisos y bonos que fueron a parar al Banco Unión, que cuenta con mayoría accionaria estatal.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/trabajadores-del-banco-fassil-exigen-a-la-asfi-liberar-fondos-de-bonos-y-fideicomisos-para-pagar-sus_326737

Descubren en España cerca de media tonelada de cocaína en un vuelo procedente de Bolivia

Agentes de Aduanas intervinieron en el aeropuerto de Madrid 478 kilos de cocaína en la bodega de un vuelo procedente de Bolivia, informó este martes la Agencia Tributaria de España.

Fuente **Original:**<https://noticias.unitel.bo/mundo/incautan-en-espana-cerca-de-media-tonelada-de-cocaina-en-un-vuelo-procedente-de-bolivia-XE7897213>

Exministro Justiniano señala que la familia Camacho tenía acciones en el Fassil y todo acabó mal

Jerjes Justiniano, el exabogado de la familia del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, y exministro de la Presidencia durante el gobierno de Jeanine Áñez, apuntó hoy martes que el entorno de la actual autoridad cruceña acabó “de muy mala manera” su relación con el expresidente ejecutivo del directorio del extinto Banco Fassil, Ricardo Mertens.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/exministro-justiniano-sale-defensa-camacho-cuenta-que-disputa-que-tenia-familia-camacho-banco-fassil-desvinculacion/20230530115855908913.html>

EDITORIALES

Economía en “fassilito”

El sistema financiero juega un papel central en el desarrollo económico. Establece el puente entre el ahorro, que viene de las personas, y la inversión, que está a cargo de las empresas. El mercado financiero está lejos de funcionar bajo los principios de la mano invisible de Adam Smith que asigna perfectamente los recursos. Este es un mercado que está repleto de fallas y difícil de regular y corregir.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230529/columna/economia-fassilito>

Intervención a la banca desde el punto de vista legal

Ahora que Bolivia -después de siete años- volvió a vivir la crisis de una entidad financiera; esta vez la de un Banco que por su falta de liquidez para atender los requerimientos de sus ahorristas y por una mala administración derivó en la intervención por parte de la autoridad reguladora del sector y en su inminente liquidación; es oportuno ver y analizar este tipo de situaciones desde el punto de vista legal.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/intervencion-a-la-banca-desde-el-punto-de-vista-legal-YA7882753>

Contexto internacional y futuro de Bolivia

Recientemente atendí una conferencia del exministro de Relaciones Exteriores, Gustavo Fernández Saavedra en la que después de analizar la situación internacional y los grandes conflictos globales en curso, analizó la situación de Bolivia frente a la evolución de los acontecimientos mundiales, destacando que, hacia el futuro, nuestro país tiene entre sus grandes desafíos y oportunidades el desarrollo del litio y de la producción de alimentos, esta última concentrada en el departamento de Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230530/columna/contexto-internacional-futuro-bolivia>

Desconfianza en ascenso

¿Qué está pasando en Bolivia? Las noticias estremecen por la violencia de los hechos. Tres feminicidios en una semana, historias de maltrato infantil, un homicidio-suicidio (como lo ha calificado la Fiscalía), ajustes de cuentas en poblaciones de la frontera, mayor inseguridad e incertidumbre ciudadana; hechos de corrupción que no se esclarecen y que contrastan con persecución por las ideas de las personas. Y, sobre todo, desconfianza de la población respecto a sus instituciones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/desconfianza-en-ascenso_326791

COYUNTURA

Los casos de influenza se elevan tres veces con relación al año pasado en Bolivia

La influenza golpeó con fuerza este año al país, cuyos contagios crecieron tres veces. Así lo informó el ministro de Salud, Jeyson Auza, que alertó sobre un marcado crecimiento en los casos de esta enfermedad, en sus distintos tipos, dado que hasta la fecha se registran 2.086 confirmados, siendo que en el mismo periodo del año pasado había solo 620 casos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/los-casos-de-influenza-se-elevan-tres-veces-con-relacion-al-ano-pasado-en-bolivia_326777

Incrementan casos de covid-19 e Iras recomiendan reforzar bioseguridad

De acuerdo con el informe epidemiológico de la semana 21, en el país se registró un incremento de 30% de casos de covid-19 respecto a la semana 20, similar situación se da con las Infecciones Respiratorias Agudas (IRAs), que en la reciente semana presentó 118.384, es decir, 2.699 casos más que la pasada semana. Ante esos datos, el ministro de Salud y Deportes, Jeyson Auza, recomendó reforzar las medidas de bioseguridad.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/30/incrementan-casos-de-covid-19-e-iras-recomiendan-reforzar-bioseguridad/>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook